

Cluedo géant au château de Balzac: ils ont identifié le meurtrier !

Samedi après-midi, le château de Balzac a accueilli 70 enquêteurs, plongés dans la fin du XIX^e siècle, pour résoudre un mystérieux meurtre.

Nicolas GALLIEN
n.gallien@charentelibre.fr

Dans l'enceinte du château de Balzac, Sherlock rôde. Avec sa pipe et ses bacchantes, ils questionnent les enquêteurs en herbe, plongés dans l'ambiance de 1887. Samedi, le château de Balzac accueillait une « murder party », soit un Cluedo géant pour résoudre un mystérieux meurtre.

C'est l'association ABCD qui organisait pour la première fois cet événement. La compagnie girondine Paradoxales, avec ses trois acteurs, animait le tout. « *Il y a du monde* », se réjouit Ismail Erguin. Le Balzatois et son association ont voulu « *permettre aux habitants de pouvoir découvrir le château sous une autre forme* ». Et ça marche, avec 70 personnes inscrites (gratuitement) pour résoudre les énigmes et trouver le meurtrier.

Anne de Laborderie, fille de la châtelaine Marie-Florence de Labrouhe, est ravie d'ouvrir ses portes aux visiteurs. « *Ça permet de faire découvrir le château autrement. Nous voulons que les habitants puissent connaître ce patrimoine. Évidemment, nous panachons avec des événements privés.* » Elle sourit : « *Ça coûte cher de rénover un château* » !

Se creuser les méninges pour convaincre Sherlock

Après une courte introduction, Julien, ou Sherlock pendant trois heures, enfile sa longue veste et plonge l'assemblée dans un lourd silence. « *Bien !* », s'écrit-il. « *Main-tenant que tout le monde est con-*



70 personnes se sont inscrites pour participer à la « murder party » organisée par l'association ABCD.

Photo Renaud Joubert

centré, voici le meurtre que nous avons à résoudre. » Le maître de chai, Jacques Degonce a été retrouvé égorgé au petit matin. Dans la nuit, il aurait été aperçu au cabaret « La petite Lulu »... Parmi les cinq suspects identifiés : la veuve, le propriétaire du domaine viticole, un ouvrier agricole et une mystérieuse chanteuse de cabaret...

Avec les costumes d'époque des comédiens, on s'y croirait. Les détectives amateurs ont de 14h30 à 17h pour avancer sur leur enquête, en commençant par sept énigmes à la Fort Boyard à résoudre pour trouver les indices : « *Plus on tire dessus,*

plus elle se raccourcit », « *Quand je sèche, je me mouille* », « *Qu'est-ce qui est au milieu de Paris ?* » ...

Marie-Claire, Émilie, Lyana, Evan, Géraldine, Joël et Yohan se creusent la tête. Le cadet du groupe, Evan, apporte les réponses du groupe à Sherlock. Qui retire sa pipe et se montre dubitatif : quatre bonnes réponses. Peu importe, la doyenne Marie-Claire est ravie : « *J'avais déjà visité il y a très longtemps, les autres jamais !* »

Un peu plus loin, Mahaut, Lilou, Chloé, Sélène et leurs amies avancent vite. Sept bonnes réponses du premier coup pour les adolescentes ! « *On est toutes de la com-*

mune. On a vite trouvé les réponses !

En plus, on a interrogé la veuve qui nous a donné quelques indices. »

C'est que ces derniers déambulent dans le château. Observateurs silencieux... ou non, si un enquêteur un peu curieux le questionne.

Au final, pas de vainqueurs mais tout de même quelques-uns qui ont trouvé l'identité du meurtrier. Surtout, tout le monde a pu se divertir et passer un bon moment dans un bel écrin.

Le château sera ouvert du 12 juillet au 20 août avec une visite chaque jour à 17h. Les 16 et 17 septembre, pour les Journées du patrimoine, trois visites par jour sont prévues. Renseignements sur www.chateaudebalzac.fr